
 

Comment adapter son jardin au changement climatique ? 

Le dérèglement climatique est la source de biens des changements dans nos jardins. 

Voici quelques conseils simples pour adapter votre potager et continuer de cultiver vos fruits et 

légumes : 

- Lutter contre la sécheresse : comme détailler dans une autre fiche conseil (joindre un lien de 

la fiche « Comment lutter contre la sécheresse »), il est possible de réduire les effets de la 

sécheresse dans son jardin potager, notamment par l’utilisation de l’eau de pluie, d’oyas et 

d’autres pratiques utiles comme le binage ou le paillage. 

 

- Enrichir la structure du sol en prévention des canicules : il est de mise de bien préparer son 

jardin avant les périodes de fortes chaleurs, notamment en disposant une couche de compost 

de 10 cm d’épaisseur entre le printemps et l’automne. Cela permettra de créer des porosités 

dans le sol et de maintenir l’eau dans le sol plus longtemps. 

 

- Planter une haie brise vent pour protéger son potager : le vent peut être l’ennemi du 

jardinier, surtout dans le contexte de changement climatique : il assèche les sols, accentue le 

froid hivernal, etc. Pour protéger son potager du vent, il est possible de planter une haie brise 

vent en mélangeant des espèces à feuilles caduques (1/3 des plantations) et à feuilles 

persistantes (2/3 des plantations). Cette plantation de haie devra néanmoins respecter les 

règles suivantes : elle devra être plantée à au moins 0,50m de la clôture et ne devra pas 

dépasser les 2m de haut. Pour cette raison, la haie devra être taillée régulièrement, et son 

ampleur ne devra pas déborder sur la parcelle voisine ou sur les parties communes des jardins 

familiaux. 

 

- Choisir des espèces adaptées : évitez de sélectionner des plantes nécessitant un apport d’eau 

important. Préférez des espèces comme les plantes aromatiques comme le thym ou le 

romarin. Côté légumes, privilégiez les légumes à enracinement profond comme le panais ou le 

salsifis qui vont chercher l’eau en profondeur. 

 

- Pour les jardins à l’ombre : si votre potager est à l’ombre, cultivez des légumes comme la 

carotte, l’épinard, le radis, les choux, la betterave ou encore le navet.  

 

- Protéger son potager des ravageurs : avec les températures de plus en plus hautes, certains 

ravageurs de cultures se développent plus facilement. Pour lutter contre ces nuisibles, il est 

important de diversifier au maximum les espèces plantées au sein de votre jardin. De cette 

manière, des insectes dits « auxiliaires » seront attirés et pourront se nourrir des ravageurs. Il 

est aussi judicieux d’attirer les oiseaux et les chauves-souris qui se nourriront de ces insectes 

indésirables. 

 

Pour les amateurs de lecture et pour aller plus loin :  

- Adapter son jardin au changement climatique de Jérôme Jullien 

- L’Oasis de Simon Hureau 

- Mon Jardin s’adapte au changement climatique de Pierre Nessmann 


